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Commissaires présent-es : 

M. Alex Norris, président 
Arrondissement du Plateau-Mont-Royal 

M. Philippe Roy, vice-président 
Ville de Mont-Royal 

M. Abdelhaq Sari, vice-président 
Arrondissement de Montréal-Nord 

M. John Belvedere 
Ville de Pointe-Claire  

Mme Josefina Blanco 
Arrondissement du Plateau-Mont-Royal 

M. Younes Boukala 
Arrondissement de Lachine 

Mme Michèle Flannery 
Arrondissement de Lachine 

M. Jacques Mercier 
Représentant du gouvernement 

Mme Cathy Wong 
Arrondissement de Ville-Marie 
 

 
Commissaires absent-es : 

Aucun. 
 
Aussi présent-es :  

 
M. Richard Liebmann, directeur, Service de sécurité incendie de Montréal 
M. Alexandre Mizoguchi, directeur adjoint - Direction stratégique et de la prévention 
incendie, Service de sécurité incendie de Montréal 
M. Sylvain L'Hostie, directeur adjoint, Direction des opérations, Service de sécurité incendie 
de Montréal 
M. Sylvain Lecours, assistant-directeur - Centre de services - Planification stratégique et 
opérationnelle, Service de sécurité incendie de Montréal 
M. Sylvain Renaud, assistant-directeur - Centre de services - Soutien opérationnel, Service 
de sécurité incendie de Montréal 
M. Philippe Gauthier, assistant-directeur - Centre de services - Expertise et développement 
de la prévention, Service de sécurité incendie de Montréal 
M. Gordon Routley, assistant-directeur et conseiller au directeur, Service de sécurité 
incendie de Montréal 
 
 

Le quorum est atteint. 
 
Assistance dans la visioconférence : 17 personnes 
Visionnages en cours de séance : 12 personnes 
 
 
 

1. Ouverture de l’assemblée 
 
Le président, M. Alex Norris déclare la séance ouverte à 9 h 30. Il procède à un mot d’introduction et 
présente le déroulement de l’assemblée. Il profite de cette présentation du bilan annuel du SIM pour 
féliciter M. Richard Liebmann pour sa nomination à la direction du SIM. Il souligne également le 
travail remarquable qu’il a effectué avec ses équipes au cours de la dernière année, marquée par la 
situation exceptionnelle causée par la pandémie. Il salue la présence des représentant-es du SIM et 
les remercie. 
 
Il invite les membres de la Commission de la sécurité publique à se présenter. 
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2. Adoption de l’ordre du jour  

 
Sur une proposition de Mme Wong, appuyée par M. Mercier, l’ordre du jour est adopté à l’unanimité 
tel que proposé.  
 

3. Présentation par le Service de sécurité incendie de la Ville de Montréal du rapport des 
activités 2020 

 
M. Norris cède ensuite la parole à M. Liebmann, directeur, Service de sécurité incendie de Montréal. 
M. Liebmann présente les membres de son équipe et procède à la présentation comme en font foi le 
document et l’enregistrement vidéo disponibles sur le site web des commissions permanentes. 
 
M. Norris remercie les représentant-es du SIM pour leur présentation.  
 
 

4. Période de questions et commentaires du public 
 
Le président précise le fonctionnement de la période de questions et commentaires du public. Il cède 
la parole à Mme Wong, membre de la Commission, qui fait lecture des questions et commentaires 
reçus à l’avance et séance tenante, et invite le SIM à y répondre. 
 
 

Citoyens / 
Citoyennes 

Questions / commentaires 

Laury Bacro 

Collectif On ne laisse 
personne derrière 
ONLPD 

Demande la possibilité d'envisager des actions de prévention, plutôt que 
procéder à des démantèlements de camps de sans-logis. À titre d’exemple, 
précise que le service incendie de Vancouver travaille avec les organismes 
communautaires locaux pour agir en prévention. Le SIM envisage-t-il ce 
genre de collaboration, privilégiant la sécurité et l'accompagnement plutôt 
que des approches répressives et contre-productives?  

Affirme que les démantèlements sont particulièrement traumatisants pour 
les personnes et souligne que rien n'a été pensé en termes de transition. 

Caroline Leblanc 

Demande s’il y a une démarche systématique et des lignes directrices 
claires élaborées pour procéder aux démantèlements des camps de sans-
logis sur le territoire de la ville de Montréal. Si oui, quelles sont-elles ? 

S’enquiert des initiatives entreprises par les services d'incendie avant de 
procéder au démantèlement du campement Notre-Dame et Hochelaga. 

 
 

5. Période de questions et commentaires des commissaires 
 
M. Norris invite ses collègues commissaires à poser leurs questions ou exprimer leurs commentaires.  
 
 

Commissaires Questions / commentaires 

M. John Belvedere 
 

Remercie le SIM pour la présentation et le félicite pour tous les efforts 
déployés afin de poursuivre la prestation de services aux citoyen-nes et 
coordonner les mesures d’urgence en cette année exceptionnelle marquée 
par l’état d’urgence sanitaire. 

Mme Cathy Wong 

Félicite le SIM pour tout le travail accompli / Invite le SIM à présenter les 
différentes initiatives et projets poursuivis simultanément en matière 
d’inclusion, de diversité culturelle et de parité en emploi et ce, malgré l’année 
extraordinaire traversée pour rencontrer les cibles qu’il s’est fixé / Salue le 
leadership du SIM et ses efforts à poursuivre une réflexion transversale et 
structurante en matière de parité et de diversité, notamment avec la mise en 
place d’un bureau équité, diversité et inclusion / Réitère ses félicitations et 
encourage à maintenir ses orientations et à poursuivre dans la lignée du 
travail accompli.  

M. Alex Norris 

S’enquiert des démarches poursuivies par le SIM dans l’acquisition d’une 
flotte de véhicules de plus petites tailles permettant la mise en place de 
mesures d’apaisement de la circulation étant donné que l’angle de braquage 
aux intersections représente un défi pour les véhicules actuels. 

Note une amélioration des relations de travail auprès du SIM et souligne la 
conclusion de la convention collective / Souhaite davantage de précisions sur 
le climat de travail qui s’est assainie / Salue le leadership du président du 
syndicat des pompiers, M. Ross, et l’association des pompiers.  

Souligne avec reconnaissance qu’au courant l’année 2020, le SIM a été 
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sollicité de façon simultanée sur les dossiers de la pandémie, des chaleurs 
extrêmes et des inondations et le remercie / S’enquiert des développements 
en matière de prévention et de gestion du risque liées aux inondations. 

Demande les raisons de l’accroissement des sauvetages nautiques en 2020. 

Hormis les principales causes identifiées (ex. mégots dans les pots de fleur et 
les feux de cuisson), demande les autres tendances de sources d’incendie 
majeur. 

Demande des précisions sur cette nouvelle responsabilité du SIM en matière 
d’inspection de sites accueillant des activités liées au cannabis depuis sa 
légalisation. 

Fait état des interventions sans précédent du SIM auprès de personnes en 
situation d’itinérance / Parmi les mesures de premières nécessités implantées 
figure l’installation de toilettes chimiques sur le domaine public / Soulève les 
enjeux de cohabitation sociale avec les résident-es et demande si un 
protocole a été élaboré afin de mieux déterminer l’emplacement de services à 
l’instar des haltes chaleurs, toilettes chimiques ou distributions alimentaires. 

 
Le président remercie les commissaires et les représentant-es du SIM. 
 

6. Levée de l’assemblée 
 
Avant de lever la séance, le président remercie de nouveau les représentant-es du SIM, les 
citoyennes et citoyens qui ont transmis leurs questions et commentaires ainsi que les membres de la 
Commission. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 10 h 39. 
 
 

DÉPOSÉ LE  21 JUIN 2022 

   

OOORRRIIIGGGIIINNNAAALLL   SSSIIIGGGNNNÉÉÉ   
   «  

OOORRRIIIGGGIIINNNAAALLL   SSSIIIGGGNNNÉÉÉ    

Alex Norris 
Président 
Commission de la sécurité publique 

 Lydia Atrouche 
Secrétaire recherchiste 

 
 


